

La universidad pública pierde 45.000 alumnos en dos años

RUBÉN RAMÍREZ / Madrid

39.889 alumnos menos en las aulas de la Universidad española con respecto al curso 2011/2012. Ése es el dato que hizo público ayer el Ministerio de Educación en la *Estadística de estudiantes universitarios* correspondiente al curso 2013/2014. Sin embargo, esta reducción del 2,5% en el total de los estudiantes universitarios no afecta de igual modo a la enseñanza pública que a la educación privada.

Así pues, mientras que la universidad pública perdió 45.241 alumnos en tan sólo dos cursos, es decir, un 3,3% del total, la privada ganó 5.352 estudiantes en el mismo periodo, esto es, un 2,66% más.

La universidad pública contó en el curso 2013/2014 con 43.433 alumnos menos en grados que en el año académico 2011/2012. Además, también disminuyeron en 1.808 los estudiantes inscritos en algún máster.

La situación en la enseñanza superior privada fue bastante diferente. Aunque hubo 677 alumnos menos en los distintos grados ofertados, el número de estudiantes de máster se disparó un 22,1%. Gracias a este último dato, el saldo fue positivo en los centros de enseñanza privada.

Al desgranar las cifras aportadas por el Ministerio, se descubre también que, respecto a las diversas ramas de enseñanza, tan sólo las Ciencias de la Salud han visto cómo se incrementaba su número total de alumnos en más de un 17,6% en estos dos cursos. Por otro lado, la rama de Ingeniería y Arquitectura sufrió una reducción de casi el 10,5%.

Interpretaciones

El informe fue ayer interpretado de maneras muy diversas. Fuentes del Ministerio adujeron que las aulas universitarias están menos llenas debido a que entre 2011 y 2013 la población de 18 a 24 años se contrajo en más de 213.000 personas, es decir, un 6% del total.

Sin embargo, los sindicatos y las asociaciones de estudiantes relacionaron esta caída de alumnos cursando un grado o un máster con los recortes de las becas y el crecimiento de las tasas.

En declaraciones a EL MUNDO, el secretario de Universidades de UGT, Ramón Sants, aseveró que «el descenso de estudiantes en la universidad pública se debe a que existen demasiados centros privados».